



Rosy Urbina

Solidaridad humana ante las amenazas

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció en noviembre que impondrá un arancel del 25 por ciento a los productos de México y Canadá si no se frenan las oleadas migratorias. En los últimos meses, nuevamente se incrementó el número de personas en situación de movilidad que llegan por la frontera sur y que inmediatamente se incorporan a las caravanas que pretenden atravesar el país.

La respuesta del Estado mexicano, encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum, fue clara y contundente. En una carta pública, reafirmó que México no cederá ante medidas punitivas ni políticas que ignoren las causas estructurales de la migración; ya que nuestro país apuesta por un modelo de movilidad laboral integral que reconozca la dignidad humana y las razones que llevan a miles a dejar sus hogares. Gracias a esta visión, los encuentros en la frontera entre México y EU se redujeron un 75 por ciento entre diciembre de 2023 y noviembre de 2024, un logro sin precedentes.

Frente al cierre de fronteras y deportaciones masivas, México ha demostrado que hay otra forma de abordar los desafíos migratorios: con humanidad y cooperación internacional. En co-

laboración con el ACNUR, la OIM y aliados como Tent Partnership for Refugees, se han impulsado programas que vinculan laboralmente a personas migrantes y refugiadas. De esta manera, México demuestra que la migración es una oportunidad, no una amenaza.

De enero a agosto del 2024, México presenció un récord en cuestiones de movilidad, con un incremento del 131.86 por ciento con relación al año anterior. Cifras que con la elección de Trump seguirán en aumento. Con todo, en México y en Chiapas nos seguimos preparando para afrontar los retos, mostrando al mundo que, más allá de las fronteras, todos somos humanos. Una política migratoria basada en la solidaridad es posible.

Diputada federal por Morena
@RosyUrbinaTap